

Major Aviateur HENRY de la LINDI



Le 31 Mai 1943 à 6 heures du matin, dans les fossés de la Citadelle de Liège, tombait sous les balles du peloton d'exécution, le Major Aviateur Paul HENRY de la LINDI. Il naît à Mons le 16 Février 1906. Sa jeunesse est imprégnée de l'exemple d'un père soldat inflexible et courageux : le Général Chevalier Josué HENRY de la LINDI doit, en effet, son nom et son titre à la magnifique conduite qu'il eut lors des campagnes anti-esclavagistes aux premiers temps de l'Etat indépendant du Congo.

A la mobilisation de 1939, le Capitaine Henry de la Lindi commande la 11ème Escadrille d'observation stationnée à Bierset.

A l'aube du 10 Mai 1940, le Commandant Henry parvient à sauver son unité du coup de surprise ennemi et la redéployer sur son terrain de campagne. Disposant de Renard R 31 aux possibilités dépassées par l'aviation de combat ennemi, privé par ailleurs de la protection de la chasse amie à laquelle leur emploi était subordonné, le Commandant Henry de la Lindi ne se laisse pas abattre par ce coup du sort qui tempère et refroidit à juste titre l'ardeur de ses équipages. Possédant à un haut degré le sens du devoir et la passion de son métier, il fait preuve dans ces moments particulièrement difficiles du plus bel enthousiasme et du plus magnifique allant.

A la capitulation, le Commandant Henry de la Lindi, après avoir rendu inutilisable le principal matériel confié à sa charge, rejoint son foyer afin de se soustraire à la captivité et pouvoir ainsi continuer la lutte dans la clandestinité.

Il parvient à quitter le pays au début de 1942 et arrive en Angleterre 35 jours plus tard. En Angleterre, une grande désillusion l'attend: ayant dépassé l'âge de 30 ans, il est jugé trop âgé pour servir comme pilote dans la RAF; il deviendra agent de renseignements parachutiste.

Une nuit de septembre 1942, le Major Henry de la Lindi est parachuté aux environs de Ciney. Ayant su joindre plusieurs anciens de la 11ème escadrille, il tisse sur tout le territoire national un réseau fournissant une ample et précieuse matière aux rapports écrits et messages radio qu'il adresse à Londres.

C'est au cours d'une émission radio qu'il est, le 17 février 1943, surpris par l'ennemi. Arrêté, il n'a au cours de son incarcération et de son procès d'autre souci

que de sauver ses compagnons, en prenant sur lui, dans un admirable esprit d'abnégation, les plus lourdes charges.

La 120ème Promotion Toutes Armes de l'Ecole Royale Militaire porte son nom.



La Commune de Grâce-Hollogne baptisera une rue du nom "Rue Capitaine Henry de la Lindi"(Cité Militaire).



Inauguration de la Rue le 8 octobre 1975 par le GénMaj DE SMET Comd TAF.

(Extrait du livre:"Historique de la Base Aérienne de Bierset 1914 - 1989 par le Sous-Lieutenant Thierry Heptia, livre en vente dans notre bibliothèque)
